

## Rencontre du Comité santé et sécurité

### Conseil Québécois Unifor

**Date :** 13 décembre 2025, à 9 h 00

**Lieu :** En mode virtuel et au bureau de Bécancour –8410, avenue LeMoyne, Bécancour (QC) H9H 3A6

**Présences :** Alain Neveu, Maxime Trudel, Hugo Desgagné, Antoine Cantin, Patrick Léveillé

**Absent :** Karim Mazouz

#### 1. Mot de bienvenue et tour de table :

Le président du comité, Alain Neveu, souhaite la bienvenue à tous les participants et procède à un tour de table afin de permettre à chacun de se présenter.

#### 2. Politique sur le harcèlement :

Le président rappelle la politique sur le harcèlement applicable durant les rencontres du comité. Il invite les membres à la respecter et souligne l'importance de signaler toute situation problématique sans hésitation.

#### 3. Lecture et adoption de l'ordre du jour :

Alain Neveu procède à la lecture de l'ordre du jour.

La proposition d'adoption est faite par Alain Neveu, appuyée par Maxime Trudel. Résolution : Adopté à l'unanimité.

#### 4. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 13 septembre 2025 :

Le procès-verbal de la rencontre précédente est présenté pour lecture et adoption.

Proposé par Alain Neveu, appuyé par Patrick Léveillé.

Résolution : Adopté à l'unanimité.

#### 5. Mise à jour réglementaire en SST au Québec :

Nous avons été informés par Hugo de l'entrée en vigueur, le 25 octobre 2025, du nouveau régime de prévention applicable à tous les établissements. Il nous a également fourni des précisions essentielles concernant ce dispositif.

Ce régime englobe spécifiquement le programme de prévention, les comités de santé et de sécurité, ainsi que le rôle du représentant en santé et en sécurité. Concernant le programme de prévention, une période d'un an est allouée pour l'élaboration et la mise en œuvre d'un plan d'action.

S'agissant du comité Santé et Sécurité, Hugo a souligné qu'une formation obligatoire sera dispensée en octobre 2026 par les associations sectorielles paritaires (ASP). Quant au représentant en santé et sécurité, les heures de libération ont été modifiées en fonction du niveau concerné, et ses rôles et fonctions sont désormais définis conformément à la législation en vigueur.

#### 6. Retour sur le conseil Québécois, Prix Robert Dean et les présentations s.s :

Alain nous présente un compte rendu détaillé de la remise du prix Robert Dean, qui s'est déroulée les 22 et 23 novembre derniers au Conseil Québécois, situé à Mont-Tremblant. Cet événement fut particulièrement émouvant pour les cinq membres présents, lesquels ont partagé avec nous le récit de leur évènement. Ils avaient déployé des efforts considérables auprès de leur employeur afin d'obtenir une formation en premiers soins pour tous les employés. Leur persévérance a finalement porté ses fruits, et quelques semaines plus tard, ils se sont retrouvés confrontés à une situation où cette formation s'est avérée indispensable pour secourir un collègue victime d'une crise cardiaque, démontrant ainsi l'importance cruciale de leur démarche.

Par ailleurs, Monsieur Hugo a formulé des suggestions pertinentes concernant l'amélioration de la structure et de la formalisation de ce prix. Il a également préconisé la diffusion d'un message exhaustif à toutes les sections locales afin de promouvoir ce prix et d'en souligner la valeur.

L'objectif est d'accroître le nombre de candidatures et la période de mise en candidature étant fixée pour le mois de septembre de chaque année. Pour le présenté au conseil québécois à fin novembre de chaque année.

Il est important de noter que toute initiative, même la plus simple, peut être soumise et sera examinée attentivement par le comité de santé et sécurité.

**7. Sujets SST – Capsules et formats :**

Alain informe le comité que Véronique a déjà transmis ses propositions concernant les capsules en santé et sécurité. Ces propositions ont été acheminées aux COM, qui sont responsables du format, de la vérification et de la conformité du contenu.

Le prochain sujet proposé sera l'amiante, à la suite du précédent qui portait sur les fumées de soudage. Un suivi sera effectué avec Véronique afin qu'elle puisse acheminer les capsules à toutes les sections locales et les présenter lors du prochain Conseil québécois.

De plus, Alain souligne l'importance de maintenir à jour la page Facebook du comité SST, afin d'y publier les nouvelles et actualités en santé et sécurité, tant au niveau fédéral que provincial, incluant les changements législatifs et réglementaires.

**8. Planification des sujets du colloque Santé Sécurité 2027 :**

Alain Neveu revient sur la conférence santé et sécurité 2025 et mentionne que les commentaires reçus ont été très positifs. L'ensemble des participants ont exprimé leur satisfaction quant à l'organisation de l'événement, à la qualité du contenu, ainsi qu'à la pertinence des invités.

Alain a indiqué qu'un sondage serait organisé lors du prochain conseil québécois, en avril, afin de recueillir les suggestions des membres du comité concernant le prochain colloque. Quels sujets et centres d'intérêt souhaiteriez-vous que nous abordions et approfondissions en matière de santé et sécurité au sein de nos environnements de travail ?

Il souligne qu'il sera important de préparer la liste des sujets d'ici le mois de mai prochain.

**9. Varia :**

Aucun varia.

**10. Planification des dates des réunions pour l'année 2026 :**

Voici les dates pour les rencontres du comité Santé Sécurité pour 2026 :

- Le samedi 21 février 2026 à 9 h : En mode virtuel et au bureau de Bécancour ;
- Le samedi 30 mai 2026 à 9 h : En mode virtuel et au bureau de Bécancour ;
- Le samedi 19 septembre 2026 à 9 h : En mode virtuel et au bureau de Bécancour ;
- Le samedi 12 décembre 2026 à 9 h : En mode virtuel et au bureau de Bécancour.

**11. Ajournement.**